
令和５年度のPTA組織について

赤穂小学校PTA
令和4年７月１３日



目指すPTA像

①誰もが、参加しやすいPTA

②より主体的に活動ができるPTA

→昨年度からリニューアルに取り組んでいる



改革第１弾
～令和４年度～



赤小PTA R4年度の改革

①PTAと子ども会を分ける

②PTAをスリム化する



①PTAと子ども会を分ける

・子ども会の保険料をPTA会費から出さない。

→PTA予算から削除する。

・子ども会の保険料（３００円）については、

PTA費からの引き落としではなく、

各子ども会の会費から徴収する



②PTAをスリム化

・予算のスリム化

→会費を2600円から1200円に。（月100円×12ヶ月）

・活動のスリム化

→学級役員の廃止、各部活動の見直し 等



改革第２弾
～令和５年度～



赤小PTA R５年度の改革

各部会の部員は、募集して決める



地区理事（部員）の決め方（現行）

地区ごとに人数が決まっていた



R５年度の組織表（案）

すべての部で、部員を募集する。



すべての部で、部員を募集する。



ここで疑問が・・・



ここで疑問が・・・

各部の人数が少なかったらどうするの？？



ここで疑問が・・・

少ない人数になったら、

少ない人数でできることをやるので、

大丈夫です！

「前年踏襲」からの脱却！



もう一つ疑問が・・・



もう一つ疑問が・・・

部長（本部役員）はどうするの？？



部長（本部役員）はどうするのか

・各地区から２名（男女１名ずつ）推薦 ※本部役員の任期は２年

・各地区から推薦された人の中から、各地区の世帯数に応じた過去

の実績、次年度の世帯数等を鑑みて本部役員で人選を行う

（地区から推薦されても、必ずしも本部役員に選出されるわけではない。R5年度は、5名選

出）

※年度毎に次年度の各地区の世帯数を確認し、極端に世帯数の少ない地区は、地区長、副地区

長を優先し、本部役員、地区理事選出は免除、または、選出人数を調整する（減らす）。

※PTA会長、げんこつクラブ代表は、これまでと同様、推薦枠



もう一つだけ・・・



もう一つだけ・・・

なぜ、これまでのようにローテで決めないの？



今のローテーション表（平成２４年度に決めたもの）



各地区の人数（ローテを決めた時に比べ、各地区の人数が違ってきている）



なぜ、ローテにしないの？

・地区の人数が変わってきているので、ローテの変更が必要だ

が、世帯数が少ない地区もあり、ローテを再編することが困難

・そんな中、ローテを再編しても、また、すぐに人数の変動の可

能性があり、その都度ローテを変えるのも混乱を生む

→その年その年の状況に、柔軟に対応するため



改革第２弾
～令和５年度～



赤小PTA R５年度の改革

各部会の部員は、募集して決める

本部役員の地区ローテを廃止する



「できる人が、できる時に、できる事を」

という本来のPTA活動にしていくために、

ご理解とご協力を

よろしくお願いします。


